



INFORME DE GESTION 2018

Este Informe, desarrolla su contenido informando en primer lugar las reuniones institucionales realizadas en las reuniones del Consejo de Fundadores y la Junta Directiva, lo que permite determinar los contenidos y decisiones que se tomaron durante el año. En segundo lugar se explica a nivel programático lo que fue el proceso y desarrollo de los proyectos ejecutados o en curso durante este período mostrando las principales actividades, logros y desafíos, teniendo en cuenta los informes parciales o finales, el monitoreo y las evaluaciones realizadas. En tercer lugar se explica lo relativo a la gestión de nuevos proyectos, que pueden ampliar el radio de acción o darle mayor consistencia y sostenibilidad a los objetivos institucionales. Luego se hace un resumen de las acciones realizadas con aliados a nivel nacional que visibilizan el sentido de las redes y relaciones institucionales. Finalmente, en quinto lugar se explicita todo lo relativo al nivel administrativo y financiero.

1. A nivel institucional

1.1. El Consejo de Fundadores realizó 2 reuniones.

La primera tuvo lugar el 20 de marzo donde se priorizó la permanencia de SERCOLDES en el Régimen Tributario Especial, según la ley 1819 de 2016 y Decreto 2150 de 2017, actividad que corresponde a la Junta Directiva y realizarse ante la DIAN. Esta tarea ya está muy adelantada y se espera en los próximos días concluir. El aspecto central es señalar las actividades meritorias señaladas en el artículo 19 y 359 del Estatuto tributario, actividades que realiza SERCOLDES desde su creación. Todos los documentos relativos a esta importante actividad serán incluidos en la pag. web institucional: <http://sercoldes.org.co> y podrán ser consultados sin restricción alguna. También se informó de los proyectos en curso "Ayudándonos para ayudar" y "En RED-Dándonos por el Suroccidente colombiano" y de sus resultados al momento. Se subraya que este año serán las visitas de monitoreo de MC al proyecto "Ayudándonos para ayudar", tarea que realizará la delegada de las Hermanitas de la Asunción. Finalmente el Consejo deja constancia que el Director de SERCOLDES trabaja ad honorem y que la administración recibe unos honorarios muy inferiores a lo deseado. Este trabajo voluntario permite visibilizar la forma como SERCOLDES da mayor sostenibilidad a su compromiso misional. De otra parte, dado que la Revisora fiscal Maria Elena Jimenez, continúa desempeñando su labor con profesionalidad, responsabilidad y puntualidad se ratifica su nombramiento. Sus honorarios se establecen según el monto señalado en el presupuesto 2018.



FUNDACIÓN SERVICIO COLOMBIANO DE DESARROLLO SOCIAL
SERCOLDES
Nit: 800.031.087 - 5

La segunda reunión tuvo lugar el 28 de septiembre. En ella se socializó el estado de desarrollo de los dos proyectos, ya mencionados en la primera acta: En RED-Dándonos por el Suroccidente colombiano” y “Ayudándonos para ayudar”, sus actividades y resultados, explicitando de manera particular las acciones con mujeres indígenas y el apoyo a las copartes de DKA y MC. Se informó sobre la posible presentación de un proyecto en unión con las Hermanas de Santa Ana, de la población de Villagarzón (Putumayo), comunidad con la que se ha tenido relación en años anteriores. Para finalizar Jairo Muñoz expresó la necesidad de analizar en la próxima reunión del Consejo, el manejo futuro de SERCOLDES, ya que es necesario pensar en un nuevo director general y en la dirección administrativa, pues el tiempo de trabajo ya realizado lo amerita. Se espera tomar decisiones en el futuro cercano y con la perspectiva de que SERCOLDES continúe dada la experiencia y reconocimiento adquirido por su labor social y comunitaria.

1.2. La Junta Directiva tuvo 3 reuniones ordinarias:

La primera de Marzo 22. Se leyó el informe de gestión 2018 que contiene lo más relevante de los proyectos realizados, la gestión de nuevos proyectos y la búsqueda de financiación, conjuntamente con otras entidades, destacando la realización de las actividades dando cumplimiento a los diferentes convenios de cooperación firmados por la Fundación y mostrando el crecimiento y fortalecimiento de las organizaciones de las mujeres y su empoderamiento en sus respectivas regiones. Se presentó la información financiera a diciembre 31 de 2017 para su análisis y aprobación. Una vez leído el dictamen de la revisora Fiscal se dio aprobación a los Estados Financieros por el Período enero 01 – diciembre 31 de 2017. Se presentó y aprobó el presupuesto para el año 2018. Se autorizó a Jairo Muñoz Muñoz para solicitar ante la DIAN la permanencia en el REGISTRO TRIBUTARIO ESPECIAL de la Fundación Sercoldes, y se ratificó el cumplimiento del Objeto social en Concordancia de las actividades meritorias señaladas en el artículo 19 y 359 del estatuto tributario, en concordancia co el numeral 4 del art. 1.2.1.5.1.8 del decreto 1625 del 2016. Finalmente se informó de la participación de SERCOLDES en la Cooperativa Convergentes, en la Asociación Colnodo y en el Consejo de Educación Popular de América Latina y el Caribe – CEAAL.

La segunda de Junio 28. Se informó sobre las actividades realizadas de los proyectos: 1. “**En Red-Dándonos por el Suroccidente Colombiano**” financiado por KFB de Austria. Se dio a conocer los ajustes realizados al presupuesto por el mayor ingreso recibido para el proyecto ocasionado por la diferencia entre el valor del euro presupuestado y el valor del euro al cambio de las divisas, ajustes que fueron aprobados por la agencia cooperante. En consecuencia se



FUNDACIÓN SERVICIO COLOMBIANO DE DESARROLLO SOCIAL
SERCOLDES
Nit: 800.031.087 - 5

incluyó la realización de acciones con lideresas de la Mesa Departamental de Nariño, de un taller sobre nuevas masculinidades y la compra de computador para el área administrativa. 2. **“Ayudádonos para Ayudar 2017-2018”** que contó con financiación hasta del 75% de Miseen Cara, 25% de Austria y con un aporte adicional de personas particulares de Irlanda por valor de siete mil euros. Se hizo un recuento de las actividades realizadas de este proyecto y se comentó sobre las dificultades tenidas en la realización del primer encuentro de autocuidado con las indígenas de Popayán, ya que no se logró la asistencia de la mayoría de las convocadas y hubo que hacer una segunda convocatoria para la realización de un segundo primer encuentro de autocuidado.

La tercera de Octubre 19: Se presentó uno a uno el avance de los proyectos: **“En redándonos por el suroccidente colombiano”**; a la fecha se habían cumplido las metas mediante la realización de actividades de acuerdo al cronograma. Se dio inicio a la elaboración del planeador 2019, instrumento que ha sido de gran aceptación y utilidad entre las mujeres y que les permite tener una guía de los trabajos a realizar durante el año, de los compromisos y de las fechas de interés. En el proyecto **“Ayudádonos para ayudar 2017-2018”**, se culminaron las tareas establecidas en el convenio firmado por Miseen Cara que tiene fecha de cierre el 30 de octubre 2018. En el momento se encuentra en elaboración los informes de evaluación y monitoreo, el informe de actividades y acciones desarrolladas e informes financieros. En cuanto al proyecto **“Ayudádonos para ayudar 2018-2020”** presentado a Miseen Cara de Irlanda, fue aprobado y firmado el convenio con fecha de inicio octubre 01 de 2018. La primera etapa va hasta septiembre 30 de 2019. A la fecha, está pendiente por concretar el segundo aportante que debe cubrir el 25% del valor del proyecto. Se informó sobre la gestión adelantada para elaboración y presentación de un proyecto en unión con las Hermanas de Santa Ana, de la población de Villagarzón (Putumayo), comunidad con la que hemos tenido relación durante varios años, a través del proyecto “Ayudádonos para Ayudar”. Para finalizar se dejó la inquietud sobre el manejo futuro de SERCOLDES, tema de gran relevancia a reflexionar y definir durante el 2019. Queda abierto el diálogo y el análisis de las alternativas para ir definiendo el futuro y tomar las decisiones, en un período no muy largo, y con la plena participación, en lo posible, de toda la Junta Directiva y el Consejo de Fundadores.



2. A Nivel Programático, se presentaron los resultados y logros alcanzados durante el período de los proyectos en curso.

2.1. Proyecto “En red-dándonos por el suroccidente colombiano”

Este proyecto apoyado por KFB – Austria tiene como objetivo contribuir a afianzar los procesos organizativos y mancomunados de las mujeres del suroccidente colombiano a través de estrategias formativas, de visibilidad, incidencia, intercambio y asesoramiento para aportar a los procesos locales y regionales de paz y reconciliación, a la participación ciudadana, a la exigibilidad de derechos y al empoderamiento personal y grupal de las mujeres, desde la perspectiva de la equidad de género. Sus ejes temáticos son: Construcción de Paz, Incidencia Política y Exigibilidad de Derechos. Está dirigido a contribuir al fortalecimiento de la articulación **Vallecaucanas en Confluencia**, que la conforma 5 confluencias municipales (Palmira, Tuluá, Roldanillo, Andalucía y Jamundí), una organización indígena y 4 organizaciones de mujeres (Buenaventura, Yumbo y Sevilla) y de las redes de mujeres del departamento del Cauca, en particular la **REDEMUC** y la **REDMUNORCA**. Se logró incluir en este proceso a la **Mesa Departamental de Mujeres de Nariño** para ir afianzando una labor más regional en el suroccidente colombiano. Las actividades se organizan a través de seminarios taller, recorridos de apoyo y asesoría por los diferentes municipios según los intereses, perspectivas de cada grupo u organización, visitas de acompañamiento y talleres recreativos y réplica de experiencias y aprendizajes. Por ejemplo, la REDEMUC compartió saberes mediante 4 réplicas entre Popayán y Totoró que cubrieron a 60 mujeres en temas abordados en el proyecto tales como formación política, liderazgos y fortalecimiento organizativo y emprendimientos. Sobresale el trabajo de acompañamiento que están haciendo a mujeres indígenas Nasa y Totoróes que llevaron a la elección de dos mujeres como gobernadoras en sus cabildos indígenas. Por su parte, REDMUNORCA efectuó talleres de réplica de aprendizajes de seminarios taller y otras acciones y aprendizajes propios del proyecto que beneficiaron a 140 mujeres de diversas organizaciones de 8 municipios de la zona en temas como seguimiento y evaluación de planes de desarrollo, muralismo, formación política, además de foro ambiental en zona rural de Villa Rica. La Mesa Departamental de Mujeres de Nariño también efectuó eventos en torno al lema “la paz comienza si la violencia contra las mujeres termina” promovido mediante marchas y foros con distintas instituciones en diferentes municipios de Nariño. Se hizo un Encuentro regional de todo el Suroccidente a fines de noviembre. En este evento se analizó el contexto sociopolítico nacional y regional, se compartieron las actividades de multiplicación realizadas y los cambios significativos que ha generado el proyecto en sus organizaciones y en ellas mismas entre los que se destacan: el mayor empoderamiento, autoestima, seguridad, afianzamiento de aprendizajes e integración, fortalecimiento organizativo, diseño de planificaciones estratégicas, crecimiento del proceso y cohesión del suroccidente. Hay que resaltar el intercambio de saberes, la construcción de conocimiento crítico a partir de las pedagogías desde la educación popular y herramientas de comunicación desde expresiones artísticas y culturales. En el contexto de la región se valoró el trabajo en zonas rurales, y con indígenas, el mayor acercamiento e incidencia con la institucionalidad local estatal, y la perspectiva real de renovación generacional desde el acercamiento a las jóvenes y con hombres desde las nuevas masculinidades.

54



FUNDACIÓN SERVICIO COLOMBIANO DE DESARROLLO SOCIAL
SERCOLDES
Nit: 800.031.087 - 5

Es preciso señalar que se analizó con las participantes del Encuentro regional, y en perspectiva del 2019 que es un año electoral para municipios y departamentos, las acciones que consideran deben impulsar como organizaciones. Entre las propuestas sobresalen: motivar a lideresas a que se postulen; focalizar posibles candidatas a concejos y alcaldías municipales para ser capacitadas, desde la equidad de género, en los cargos que pretenden ocupar, y en sus funciones y responsabilidades sin olvidar encuentros con otros candidatos/as para conocer sus planes de gobierno y hacer un balance de sus propuestas.

Como parte de este proyecto se editó el planeador o agenda para el año 2019 titulado "**Mujeres protagonistas que nuestra memoria dignifica pero la historia olvidó**" rindiendo homenaje a mujeres que desempeñaron un papel valioso en la independencia de Colombia y en otros momentos importantes en el trabajo comunitario. Se lograron imprimir 2.800 ejemplares gracias al apoyo de la KFB y otros pequeños aportes de la Red Nacional de Mujeres y Elan Euskadi del País Vasco. El planeador también aborda en sus páginas interiores una presentación del proyecto y sus logros más destacados, además de presentar a Vallecaucanas en Confluencia, REDEMUC, REDMUNORCA y la Mesa Departamental de Nariño.

En síntesis se puede afirmar que el proyecto En RED-Dándonos por el Suroccidente Colombiano está en proceso de consolidar los resultados en perspectiva de que las lideresas afiancen su tejido social territorial, sus lazos de colaboración, solidaridad y reciprocidad potencializando además sus capacidades artísticas y su creatividad. En relación con las elecciones municipales y departamentales del 2019, las organizaciones y lideresas se encuentran muy motivadas para animar, impulsar y apoyar a mujeres que desde la perspectiva de género o cercanas a ellas puedan postularse a estos cargos de elección, así como promover, entre candidatos y partidos políticos, sus agendas políticas de igualdad de género, defensa de la vida, la protección de los recursos naturales y la construcción de paz.

Finalmente, existe la posibilidad de seguir promoviendo las nuevas masculinidades para divulgar y afianzar entre los hombres más próximos una sana crítica a la cultura patriarcal y promover los temas por los que las mujeres trabajan logrando sumar nuevos o mejores aliados para su labor en los municipios. Así mismo, se destaca además el crecimiento de las mujeres indígenas con su protagonismo en los territorios y la participación más continua en el proyecto de las mujeres del departamento de Nariño que muy motivadas por su presencia en el proyecto aportan sus saberes y experiencias y hacen crecer el movimiento social de mujeres a nivel suroccidente.

En el contexto de este proyecto es preciso aclarar que durante el primer cuatrimestre del año 2018 se realizaron las actividades de cierre y finalización del convenio firmado con la agencia de cooperación DKA de Austria, que estuvo apoyando durante varios años a En RED-Dándonos por el Suroccidente Colombiano. Según lo establecido se realizaron dos talleres: "las nuevas masculinidades son, para los hombres, oportunidad para la paz y la equidad de género" en las ciudades de Popayán y Palmira, respectivamente, con la participación de 19 hombres y 2 mujeres (en Popayán) y 18 hombres (en Palmira). Los participantes fueron personas de un rango de edad entre 17 y 50 años, afrocolombianos, blancos, indígenas, entre quienes había profesionales de psicología, docentes, trabajo social, administradores, pastor de iglesia

53



cristiana, estudiantes, entre otros. Se remitieron los informes narrativo y financiero a esta agencia de cooperación.

2.2. Proyecto “Ayudándonos para ayudar” 2017-2018: Miseen Cara – DKA.

Este proyecto contó con el apoyo económico de Miseen Cara de Irlanda en un porcentaje de 75% y de DKA de Austria en un 25%. En el mes de septiembre terminó el convenio con Miseen Cara quedando un saldo por ejecutar que fue trasladado al nuevo proyecto aprobado por la misma entidad para el período octubre 2018 – septiembre 2020. El convenio Firmado con la DKA de Austria finalizó en diciembre de 2018 quedando un saldo por ejecutar, se está gestionando con la agencia cooperante para que nos permitan trasladar dicho saldo como aporte para el proyecto “Ayudándonos para ayudar – empoderamiento y autocuidado para construir paz en Colombia -2018-2020” que ya cuenta con el apoyo en un 75% de Miseen Cara de Irlanda.

El proyecto pretende generar conciencia de género y del autocuidado, mayor autoestima y empoderamiento en mujeres indígenas del sur de Colombia para contribuir en su labor como lideresas en sus territorios, exigir sus derechos y promover la organización comunitaria.

Además de contribuir a que las y los defensores de derechos humanos de ONG locales, copartes de la DKA-Austria y de Miseen Cara en el suroccidente colombiano se sintieran más seguros, con ruta de autocuidado diseñada, practicando técnicas para mejorar su salud mental y ofreciendo mejores apoyos y acompañamiento a las comunidades que ayudan.

Para alcanzar lo propuesto el proyecto diseñó estrategias que abordaron tanto lo individual como lo colectivo. En coherencia con estas estrategias las actividades fueron los encuentros de autocuidado cuya finalidad es generar conciencia de la importancia del cuidado y el trabajo de traumas, miedos y frustraciones; y, las sesiones terapéuticas personalizadas que complementan el trabajo con una atención más individual y particular. Además, se realizó en lo colectivo un seminario taller para trabajar en conjunto los liderazgos y la organización comunitaria en las potenciales lideresas indígenas, así como el trabajo para reforzar el empoderamiento de las mujeres y su capacidad como sujetos de derechos capaces de exigir el cumplimiento y realización de los mismos tanto en sus cabildos y resguardos indígenas como en los otros espacios municipales o departamental donde se mueven.

Estas estrategias: encuentros colectivos y psicoterapias personalizadas (masajes, sesiones terapéuticas y asesorías), incluyó además la implementación de rutas de cuidado para su fortalecimiento a nivel personal y familiar lo que les ha permitido mejorar su trabajo de ayuda y acompañamiento a las comunidades y darle sostenibilidad a su trabajo comunitario. De acuerdo con lo previsto en el proyecto, participaron en las actividades del mismo, mujeres indígenas con edades entre los 19 y los 65 años de edad. Además de hombres y mujeres de las ONG locales o copartes de DKA-Austria y Miseen Cara.



FUNDACIÓN SERVICIO COLOMBIANO DE DESARROLLO SOCIAL
SERCOLDES
Nit: 800.031.087 - 5

Es de destacar el apoyo recibido, en particular para el trabajo con las mujeres indígenas, de la Red Departamental de Mujeres del Cauca (REDEMUC) quien estuvo pendiente de las convocatorias, la logística y el bienestar de las indígenas. Tanto REDEMUC como Vallecaucanas en Confluencia, compartieron sus conocimientos y experiencias en el trabajo de liderazgo, empoderamiento y organización de mujeres en el seminario taller que abordó precisamente estos temas. De destacar hay que mencionar el ofrecimiento de REDEMUC de seguir acompañando el proceso iniciado con las mujeres, y de la mano con la presencia de SERCOLDES en la zona.

Como resultados del proyecto se puede mencionar entre otros logros, el número de mujeres beneficiadas que fue de 56, de las cuales 34 eran indígenas y 22 defensoras de derechos humanos, además de 4 hombres también defensores de derechos humanos. Del total de 60 beneficiarios(as) de todo el proyecto, recibieron apoyo directo psicosocial 55 personas a través de 111 sesiones terapéuticas personalizadas de escucha y masaje realizados entre los 5 encuentros de autocuidado.

En la evaluación final a nivel personal sobre los cambios más significativos que las mujeres tuvieron en este proyecto se puede mencionar, entre tantos otros testimonios, el de Nubia Inés Quilindo Lame, indígena Pueblo Totoró (Cauca) quien afirmó *“Con este proyecto he podido sanarme y seguir adelante. En mi territorio soy una líder que trabajo con más mujeres en su formación y socialización de todos y cada uno de los derechos que tenemos. Me siento segura de mi misma y eso es importante para liderar al grupo de mujeres, debo mostrar confianza para con ellas, de esta manera replicar nuestra formación en género en todo el territorio indígena”*. Y en relación con las Defensoras de Derechos Humanos de copartes de DKA y MC, la participante de una entidad de Villa Rica (Cauca) expresa que *“En la Corporación Cultural Casa del Niño, organización donde trabajo he mejorado mi relación con mis pares. Se han implementado algunas actividades para mejorar el bienestar de los miembros de la misma. Con las comunidades con las que trabajo he replicado lo aprendido de una manera vivencial puesto que trabajo con la población de niños, niñas, adolescentes, y jóvenes donde a diario se presentan conflictos con sus padres, familia, y comunidad”*.

En este orden de ideas se puede afirmar que con los encuentros de autocuidado y las sesiones terapéuticas, se ha contribuido de manera clave a la salud física, mental y emocional de las mujeres, como lo reconocen las mismas beneficiarias. Potencia su resiliencia, las proyecta con renovadas fuerzas y gran motivación hacia su trabajo comunitario como lideresas o como defensoras de derechos humanos. Han incorporado como principal aprendizaje que el autocuidado es un criterio fundamental de su vida para conocer sus límites con responsabilidad, no decaer, no enfermarse y por el contrario darle sostenibilidad a su trabajo solidario.

El propósito del proyecto para el período 2018-2020, es contribuir a la construcción de paz luego de 50 años de conflicto armado interno a través de la atención de 120 mujeres en proceso de reintegración a la vida civil (exintegrantes de la antigua guerrilla de las FARC que dejaron sus armas después de firmado los Acuerdos de Paz o de otros grupos guerrilleros) para que ellas lleguen mejor dispuestas a la vida comunitaria y política luego de vivir en medio

57



de la guerra y haber sido a su vez víctimas de diferentes violencias basadas en género. Además, atención y formación de 60 mujeres indígenas que se ven relegadas en sus propios territorios a actividades del hogar y la tierra, impidiendo su participación política y comunitaria, limitando su autonomía en medio de patrones patriarcales y como víctimas de violencias domésticas e intrafamiliares basadas en género y también víctimas del conflicto armado. Finalmente, apoyo mediante el autocuidado a 25 defensores(as) de derechos humanos de organizaciones no gubernamentales locales que trabajan acompañando, desgastando y arriesgando su vida por el trabajo con comunidades populares vulnerables y que no logran sacar tiempo ni dedicación para su salud mental y conciencia del cuidado. En el mes de octubre se dio inicio a este nuevo proyecto.

Finalmente, el proyecto evidencia un trabajo con un claro enfoque de derechos humanos, de equidad de género, de interculturalidad, de respeto por las diferencias y con perspectiva ecuménica. Este marco de enfoques y perspectivas SERCOLDES lo enriquece con su gran fortaleza: la concepción político-pedagógica de la educación popular que es altamente participativa, proactiva y transformadora y que SERCOLDES ha practicado por 45 años.

3. Gestión de nuevos proyectos.

A partir del segundo semestre se comenzó, en perspectiva de gestionar un nuevo proyecto, una alianza con las Hermanas de Santa Ana (Villa Garzón Putumayo). El propósito inicial fue el de formular una propuesta para el sur y occidente colombiano (Valle del Cauca, Cauca, Nariño y Putumayo) con una extensión a mujeres en Bogotá relacionadas con el desplazamiento de estos departamentos. Se aprovecha la experiencia de SERCOLDES en estas regiones para involucrar y favorecer más población y aprovechar algunas actividades de los proyectos existentes para extenderlas a beneficiarias de Putumayo, mostrando cofinanciación e involucramiento de otras cooperaciones. Los temas a incluir en el proyecto de 12 meses están relacionados con el autocuidado, liderazgo y organización comunitaria, vida libre de violencias contra las mujeres y formación política. En este orden de ideas el nuevo proyecto en gestión tiene como objetivo general impulsar la autonomía y los liderazgos de las mujeres para contribuir a los procesos organizativos y mancomunados de las mismas desde el autocuidado, la formación y el apoyo a iniciativas de emprendimiento con el fin de aportar a los procesos locales y regionales de paz y reconciliación, a la participación ciudadana, a la exigibilidad de derechos y al empoderamiento personal y grupal de las mujeres, desde la perspectiva de la equidad de género y el desarrollo social.

4. Trabajos con aliados a nivel nacional.

Relación de apoyo con Colnodo. Para fortalecer a SERCOLDES con una apropiación mayor de las TICs y teniendo en cuenta que somos socios fundadores de la asociación Colnodo y miembros de la Junta Directiva, aprovechamos su oferta para participar en 3 reuniones y talleres exclusivos sobre seguridad digital. El 15 de mayo, se nos invitó a ser beneficiarios de



un Diagnóstico y Valoración de Seguridad Digital, que consistía en un proceso de 3 semanas utilizando una metodología de modelado del riesgo y consultoría de mitigación, a través del cual los auditores de Colnodo ayudarían al personal y directivos de SERCOLDES a tener una visión global de sus problemas de seguridad de la información y sus comunicaciones. Este proceso –sin costo-, tuvo 3 partes: a) Fase de Planeación, del 16 al 18 de Mayo en la que se delimitaron los alcances del diagnóstico y valoración. b) Fase de Entrevista y Entrenamiento, en septiembre y c) Fase de Reporte, en fecha del mes de octubre que fue concertada. Para la Fase de Entrevista y Entrenamiento fue necesario contar con la participación de todas las personas de SERCOLDES en talleres presenciales en fechas acordadas. Estos talleres fueron muy productivos pues nos orientaron sobre el uso de herramientas para tener mayor seguridad y además mejor manejo de los procesos y mecanismos virtuales.

5. A nivel Administrativo, Jurídico y Financiero.

Durante el período, se dio cumplimiento a las normas contables, laborales, fiscales y demás obligaciones a que está sujeta la Fundación según la legislación colombiana. Se cumplió con los informes requeridos por la Alcaldía Mayor de Bogotá y con todas las obligaciones tributarias y fiscales. Al cierre del ejercicio contable quedo un remanente para el periodo del 2018 de \$387.619 los cuales serán invertidos en actividades de trabajo social comunitario en el año 2019. Se hizo la actualización del registro mercantil en la Cámara de Comercio. Se avanzó en el proceso de elaborar las políticas y procedimientos para el tratamiento de las Información y Bases de Datos ante la Superintendencia de Industria y Comercio. Se dio cumplimiento a lo exigido por la DIAN para nuestra permanencia en el Régimen Tributario Especial, Según la Ley 1819 del 29 de diciembre de 2016 y el Decreto 2150 del 20 de diciembre de 2017, mediante la presentación y radicación de todos los documentos establecidos. En lo concerniente a la propiedad intelectual, a los derechos de autor, a las licencias necesarias para el funcionamiento de la Fundación, así como las obligaciones laborales y pago de seguridad social, se encuentran al día. El enlace web de SERCOLDES para consultar los documentos requeridos por la DIAN es:

<https://sercoldes.org.co/index.php/sercoldes-transparente>

A nivel financiero, la Fundación terminó con saldos por ejecutar en relación a los proyectos y convenios firmados así:

EN RED-DANDONOS POR EL SUR OCCIDENTE COLOMBIANO 2018-2020 – KFB-AUSTRIA

Fondos recibidos en 2018	\$86.733.263
Ejecuciones año 2018	\$80.121.263
Saldo a diciembre 31/2018	\$ 6.612.000

Fondos que deben ser ejecutados durante el período enero-diciembre de 2019, según indicación y autorización de la Agencia Cooperante.



AYUDANDONOS PARA AYUDAR – HACIA LA CONSTRUCCION DE PAZ

- 2017-2018 - MISEAN CARA-IRLANDA

Saldo que venía de diciembre 31/2017	\$ 2.050.880
Fondos recibidos en el 2018	\$56.692.580
Fondos ejecutados enero a septiembre 2018	\$53.395.951
Valor trasladado a Proyecto "Ayudándonos para Ayudar – Empoderamiento y autocuidado para construir paz en Colombia - 2019-2020" Según convenio firmado con Miseen Cara	\$ 5.347.509
Saldo a Diciembre 31 de 2018	\$ 0

**AYUDANDONOS PARA AYUDAR –EMPODERAMIENTO Y AUTOCAUIDADO
PARA CONSTRUIR PAZ EN COLOMBIA**

- 2018-2020 - MISEAN CARA-IRLANDA

Valor trasladado en octubre 01/2018 del proyecto AYUDANDONOS PARA AYUDAR Hacia la construcción de paz - 2017-2018	\$ 5.347.509
Fondos recibidos en el 2018	\$93.900.747
Fondos ejecutados octubre a diciembre 2018	\$ 9.959.043
Saldo a Diciembre 31 de 2018	\$89.289.213

Fondos para ejecutar en el período enero-diciembre de 2019 según convenio firmado con la agencias de cooperación.

PROYECTO: AYUDANDONOS PARA AYUDAR 2017-2018. DKA-AUSTRIA

Saldo a diciembre 31/2017	\$21.085.755	
Fondos recibidos en el año 2018	\$ 0	Fondos
ejecutados en el año 2018	\$ 17.765.755	
Saldo a Diciembre 31 de 2018	\$ 3.320.000	

Fondos para ejecutar en el período enero-septiembre 2019 según indicación de la agencias cooperante.

Bogotá, 08 de marzo de 2019.


JAIRO MUÑOZ M.
Director General

